



LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Nuestra Patrona

Hermosa por todos conceptos han resultado las procesiones que por mañana y noche se verificaron ayer para trasladar a nuestra excelsa Patrona la Sma. Virgen del Rosario a la Basílica para la del medio día.

Para qué hablar de la suntuosidad y majestad del hermoso paso? Ya lo lia hecho. Lo que hay que exponer es que en las dos acompañaron a nuestra Madre gran número de fieles, y delante del soberbio paso la institución de damas camareras de tan bendita imagen, asociación formada por la aristocracia gaditana, idea admirable del activo y nun caolidado P. Fray Lorenzo G. Semere, gran entusiasta de la celestial Señora.

En la procesión de la noche, que corrió con el mayor orden y lucimiento el itinerario marcado por el Sr. Presidente de la comisión de fiestas don Angel Puga (que merece enhorabuenas por su celo), era casi la totalidad de distinguidas damas camareras, que iban ante el paso de la Patrona, y como detalle de la devoción que le tienen, es que cuando estaba parado, todas se volvían de frente, espectáculo digno de mención; al llegar a su santuario se cantó la gran Salve del maestro Maqueda por numerosas voces; y aquí hay que recordar al virtuoso prelado fallecido Sr. Rancés y Villanueva (q. s. g. g.), que con palabra cariñosa la dirigía todos los años para exhortar la devoción del Santísimo rosario en la imagen de nuestra Patrona. Ella seguramente le había dado el premio.

Terminada la Salve, por todos los fieles se cantaron las coplas del beato Fray Diego, como despedida y pidiéndole su bendición.

Muy bien, distinguidas señoras: así os enalteceis más, acompañando a vuestra Madre, que seguramente os recomendará por el acto que realizais; un recuerdo cariñoso al fundador de la congregación P. Sempere y una plegaria por el Rvdmo. e Ilmo. Sr. Obispo que fué de esta diócesis P. Rancés (q. s. g. h.), tan amante de nuestra excelsa Patrona.

GROSSO.

GOBIERNO CIVIL

Detenido.—Movimiento penal

La benemérita de Chiclana procedió a la detención del individuo Manuel Lande Ballesteros, por haber causado lesiones a su convecino Antonio Núñez Heredia.

—Por orden de la Dirección, el guardia segundo del cuerpo de Seguridad Luis Dueñas Escobar, que presta sus servicios en Córdoba, es trasladado a Cádiz.

—Se ha ordenado el siguiente movimiento penal:

Desde Jerez a la cárcel de Cádiz, Francisco Elena Sánchez; desde la de Campillo a la de Cádiz, Juan García To-

res; desde el Puerto de Santa María a la de Cádiz, Francisco Pozo Real; desde la de San Miguel de los Reyes a la de Cádiz, José Blanco Benítez y Lucas Esquiláez; desde la del Puerto de Santa María a la de Cádiz, José Fernández Lousa; desde la de Olvera a la de Cádiz, Pedro López Romero, y desde la de Cádiz a la de San Fernando, Manuel Baena Torrejón y José Peci Caña.

—Con el señor gobernador civil conterenció el alcalde del Puerto de Santa María don Manuel Ruiz Calderón.

Cuestiones sociales

La cuestión del aceite

«El Barón de Almajar», una de las plumas más noblemente masculinas de las que en Cádiz aportan el aliento de sus iniciativas y contagian con las energías de sus alientos, nos llama a intervenir contra don Obstáculo, doña Reparo, la Duda y el Inconveniente, a fin de que Cádiz llegue a poseer en su Ayuntamiento una organización administrativa capaz de ejercer la actuación liquidadora de intermediarios, que tan urgentemente necesitamos, sobre todo cuando de artículos de primera necesidad se trata.

¿Tendremos que hacer pública nuestra absoluta y plena conformidad? Sepase de una vez: Nosotros somos municipalistas; defensores convencidos de que uno de los instrumentos que más deben actuar en la cruzada pro abaratamiento de las subsistencias, son los organismos municipales, no ya como reguladores, sino como perfectos monopolizadores (no nos asusta la palabra). Estamos convencidos de que tras las municipalizaciones de servicios e industrias, se encuentran escondidas las soluciones de muchos problemas que a la vida local afectan.

Pero, por desgracia, don Obstáculo es una lamentabilísima realidad española, contra la que poco desde aquí podemos, en lo que al problema del aceite se refiere.

Para que el Ayuntamiento compre y traiga aceite, precisan dos cosas, en la actualidad imposibles: Dinero para pagarlo al contado, y envases para traerlo.

Sabe, seguramente, el Barón de Almajar, que el Estado exige para adjudicar ese artículo, no sólo el pago a priori, sino el talón de haber sido facturadas las vasijas que hayan de recoger el género.

Una sola noticia va quizás a ser suficiente para que el culto escritor gaditano, se forme idea de la enorme realidad que Don Obstáculo ha conseguido en este asunto: Las vasijas, de las cuales no hay medio de incautarse, se alquilan en Sevilla, y el importe de ese alquiler asciende a VEINTISEIS PESETAS por cada viaje. Es creencia suficiente para hacer imposible la venta del artículo a precio de tasa, ni aún conteniéndolo de

productor en la cantidad fijada por la Ley.

De encontrarse esos envases, bien porque el patriotismo (?) de los tenedores, produjera un desprendimiento en el que no confiamos, y ese desprendimiento fuera daga vencedora en la primera lucha contra don Obstáculo, surgiría éste con una nueva arma: el pago anticipado.

¿Sabe el Barón de Almajar que en Cádiz, en España, no hay ni un solo banco de crédito capaz de ofrecer a un Municipio, con la garantía del género, la cantidad necesaria para adquirirlo? En España los bancos y los banqueros, son una verdadera desdicha, y en Cádiz algo más que una desdicha: una verdadera calamidad. En la pregunta y en la respuesta, implicamos la solución que, de existir crédito, combatirían las segundas armas de Don Obstáculo.

Por ahora, tenemos que dejar a un lado al Ayuntamiento. ¿Un empréstito? Apretemos, amigo barón, por ese lado. Ayúdenos V., que el buen Dios de nuestro Cádiz sabrá pagárselo. Pero, por ese mismo Dios, querido Almajar, no se meta V. en eso, si antes no se refuerzan los ingresos de la ciudad, pues, de otra forma, el empréstito sería pan para hoy, y hambre para mañana, solución que, por su temporalidad, resulta arbitraria, ya que son las fechas que corremos, fechas de soluciones definitivas y no de largas más o menos afaroladas. Y vea de camino, amigo barón, como en esta casa cerramos el paso a las comodidades, aun cuando sea el partido conservador el encargado de disfrutarlas. Primero intensificación de ingresos, y luego empréstito a satisfacer con estos ingresos.

Nos hemos apartado del tema, perdónenos, pero mañana volveremos a él, para ofrecerle una solución en la que su actividad puede encontrar empleo, y de la que la nuestra, modestísima, no ha de huir.

LOS ALBAÑILES DE UBRIQUE

La Asociación de albañiles de Ubrique ha elegido la siguiente Junta Directiva.

- Presidente: Agustín Virués Pozo.
- Vicepresidente: Francisco Virués Corrales.
- Secretario: José Blanco Medinilla.
- Contador Antonio Martínez.
- Tesorero: Francisco Olmedo Medinilla.

NOTAS DEL DIA

GALAS DE LA MUJER

Ayer lucieron por vez primera el traje largo, las gentiles señoritas Elena y Loreto Cantero Suárez.

Estaban guapísimas. Acepten nuestra sincera felicitación.

Panadería del Laurel.—Pan de superior calidad.—Esta casa consume para su elaboración harinas de las mejores.—Garantiza su pureza.—Se sirve a domicilio.—Cádiz,

Del Extranjero

Marcha del presidente.—El tratado de paz con Hungría.

París: El presidente de la República salió ayer mañana para dirigirse al castillo de la Mort Illeria, a las 8'30, en cuyo punto descansará durante algún tiempo.

A las 7'30 recibió a M. Millerand conversando con él extensamente. Después recibió a los demás ministros.

El tratado de paz con Hungría se firmará el viernes en el Gran Triánón.

Presidirá el acto M. Millerand, colocándose a derecha e izquierda los delegados húngaros.

Se cree que el rey de Grecia asistirá a la ceremonia.

Tropas a Irlanda.—Llegada del mariscal Petain.—Motivo de su viaje.—Franceses a Salónica.

Londres: Dos acorazados de la escuadra del Atlántico, han llegado a Plymouth con orden de embarcar, para conducirlos a Irlanda, 1.200 fusiles de marina y un batallón de un regimiento de Devonshire, compuesto de mil hombres.

Ha llegado el mariscal Petain.

Según parece, el viaje lo ha motivado la llegada de Krassin, delegado de los soviets.

Noticias recibida de Albania anuncian que las tropas francesas están camino de Salónica.

No se creará la vicepresidencia de la República.—«Petit Journal» dice...

París: El «Petit Journal» dice que la convocatoria del Congreso de Versalles se ha aplazado, a pesar de haber empezado las conversaciones para la creación de la vicepresidencia de la República.

En el texto del artículo dice que debía añadirse a la Constitución una disposición que se había ya redactado y que estipula que el presidente del Senado sería de derecho vicepresidente de la república, y en el caso de que el presidente se viese imposibilitado de desempeñar su cometido, el Gobierno podría llamar al presidente del Senado para sustituirle.

Los italianos en la Tripolitania

Roma: Llegan info mes, sobre la situación delicada creada a los italianos en Tripolitania, motivada por la rebelión durante la semana del Ramadán.

Ultimamente las bandas del Chelin se apoderaron de un puesto de la Siria, formado por 15 soldados, mandados por el comandante Vandeneville.

En los alrededores de Nony, hicieron prisioneros al coronel Citarella; el teniente coronel Ruggiere, catorce oficiales y diez soldados.

Gran Fábrica de pan de Angel Torre.—Mirador 28.—Cádiz.—Calidad inmejorable.—Sucursal: Gloria, 1,

ESPAÑA

SS. MM. y AA. RR.

El marquesado de González Besada

Madrid: El presidente del Consejo de ministros, puso a la firma de S. M. el Real Decreto instituyendo el marquesado de González Besada, en favor de la viuda y descendientes del ilustre exministro de Hacienda don Augusto, ya fallecido.

Despacho, audiencia y cumplimentaciones.

Madrid: Hoy han despachado con el rey, a más de Dato que lo hace diariamente, los ministros Ortuño y Espadaco.

El rey recibió en audiencia militar a un número crecido de generales, jefes y oficiales.

También recibió a una comisión del regimiento de Saboya, que fué para entregarle un pergamino que recuerda la fiesta de la jura de la bandera por los reclutas de este año, hecha en el Hipódromo, con asistencia de los embajadores de Italia, por ser el rey de esta nación, su coronel honorario.

Política y políticos

Firma de Marina

Madrid: Hoy han sido puestos a la firma del Rey, los decretos ascendiendo a los empleos inmediatos del contador de navío don Luis Blanca: teniente auditor de cuarta, don Jesús Cora, y sargentos de Infantería de Marina, don Génaro Arias y don José Fandiño.

No hay Consejo

Madrid: Al volver de Palacio, Dato dijo en la Presidencia que hasta el miércoles no celebrarían los ministros Consejo, a menos que alguna circunstancia imprevista lo exigiera.

Firma de Fomento

Madrid: Entre los decretos que puso Ortuño esta mañana a la firma de don Alfonso, figura uno autorizando a la Junta de Obras del puerto de Ceuta para emitir doce mil obligaciones importantes seis millones de pesetas.

De la Comisaría de Abastos

Madrid: En la Comisaría de Abastecimiento facilitaron hoy una nota oficial, en la que decía que se ha concluido de hacer el reparto de la totalidad del aceite y del arroz a precio de tasa, de que la Comisaría disponía, habiéndose hecho ese reparto entre las cuarenta y nueve provincias y las posesiones de Africa.

Destitución de un gobernador interino.

Oviedo: El gobernador interino, recibió telegrama del Gobierno, ordenándole entregara el mando de la Provincia, al Presidente de la Audiencia, hasta que el propietario recientemente nombrado, vaya a posesionarse.

La noticia ha producido hondo malestar, por concurrir la circunstancia de que gracias a la campaña energética y activa de este gobernador, logró un importante abaratamiento de las subsistencias.

La determinación de Bergamín, se explica menos, dada la proximidad de la fecha en que ha de llegar el nuevo gobernador, ya que tiene pedido incluso el pase en ferrocarriles.

Misceláneas telegráficas

Un anciano desaparecido

Madrid: La Policía practica activas gestiones para averiguar el paradero de un anciano de 72 años, llamado Manuel Alonso Cercedella, que desapareció de Madrid el día 12 de Mayo y se llevó consigo 10.000 pesetas.

Choque de trenes

Bilbao: En la estación de Carranza echóse a gran velocidad un tren de mercancías, ocasionándose enormes destrozos, sin desgracias personales.

Se tardará dos días en restablecer la circulación.

Nafragio de una lancha pesquera

La Coruña: A la altura del cabo Langosteiro, naufragó la lancha pesquera «Lola», ahogándose dos tripulantes. Los tres restantes fueron salvados por otra lancha.

Choque de una motocicleta

Valencia: Anoche, una motocicleta con sidecar, que marchaba a gran velocidad por el paseo de Caro, chocó con la verja del puerto, volcando.

Resultaron heridos graves, Lorenzo Yurquefa y una joven de 23 años llamada Teresa Rodríguez.

Noticias de distintas procedencias. ¿Qué pasa en Barcelona?

Madrid: Dato despachó esta tarde en la Presidencia, recibiendo entre otras visitas, la del gobernador de Madrid y la del Sr. Salas.

El ministro del Trabajo regresó de su viaje a Sevilla. Al recibirnos esta tarde, dijimos que había dejado muy mejorada a su hija, y que desde Córdoba había hecho el viaje acompañado de Melquiades Alvarez y Zulueta.

Ambos hombres públicos digeron que habían recorrido todo el campo cordobés encontrando muy bien encauzada la cuestión social, pues los patronos y obreros van entendiéndose y firmando pactos que alejan las posibilidades de conflictos.

También dijimos Cañal que se viene ocupando de las cuestiones sociales afectantes a Gijón, Baleares y Canarias.

El domingo próximo reunirán en la Casa del Pueblo, las directivas de las sociedades de albañiles, siendo posible que se llegue al acuerdo de declarar la huelga general del ramo.

El subsecretario de Gobernación, dijimos esta tarde, que habían quedado solucionadas todas las huelgas de Valencia.

Barcelona: En los tumultos ocurridos al paso de la procesión del Corpus (?), el presidente de la Mancomunidad resultó contusionado al romper el cordón que formaban las tropas.

Patronos y obreros

Peticiones de los carrerosa.—Solución de una huelga.

Zaragoza: Los carreros han pedido un jornal de ocho pesetas y tres por cada hora extraordinaria, amenazando con ir a la huelga si en un plazo de tres días no se les concede lo que piden.

Se ha resuelto la huelga de campesinos de Rivera del Jalón.

Huelga de obreros agrícolas.—Los acuerdos de los médicos.

Salamanca: Se han declarado en huelga los obreros agrícolas del pueblo de García Hernández.

Se reunió la Junta provincial de médicos, acordando que lleven los carnets la firma de los presidentes de todas las asociaciones de la provincia.

Terminado el plazo de admisión, los médicos que no se hayan adherido al Sindicato, quedarán separados del trato profesional de los compañeros, hasta tal punto, que los enfermos asistidos por médicos no asociados, no podrán visitarles profesionales asociados.

Ocurrencias locales

Detenidos.—Demente.—Atropellado por un carro.—Desgraciado accidente.

Por encontrarlos toreando en el descansadero de reses, a las tres de la madrugada, fueron detenidos los jóvenes Manuel Rodríguez Villega y Francisco Rodríguez Ruiz.

La cuestión del asere

También fué detenida la Individua Francisca Gutiérrez Agudo, que padece enagenación mental, la cual había llegado acompañada de un cabo de la guardia municipal de La Línea de la Concepción.

En el Hospital de San Juan de Dios fué asistida de epistaxis traumática, la individua Carmen Martín.

En el mismo establecimiento benéfico fué asistido de erosiones en la región superciliar izquierda y mano derecha, el individuo Abelardo Ruiz Colais.

Ayer al salir la procesión del Santísimo Corpus Christi de de la Catedral, se desprendió un trozo de las bandaras colocadas en el tablado, quedando debajo el individuo Fernando Fernán Ruiz.

Fué conducido al Hospital de San Juan de Dios, donde se le asistió de conmoción cerebral y diferentes erosiones.

Quedó en el Hospital hasta su curación.

Ayer fué atropellado por un carro, el niño de nueve años José Farrujea Mata, causándole contusión en la región frontal y siendo asistido en el Hospital Mora.

El conductor del carro fué detenido.

El niño de siete años Miguel Barberá Arteaga, fué mordido por un peso en la pierna izquierda, recibiendo curación en el Hospital Mora.

El Precio del papel

En los primeros días de Abril tuvieron un alza todos los papeles de La Papelera Española y los de su sucudánea en cuanto a almacenes la A. G. P. (Almacenes Generales de Papel) S. A., de un 33 y pico por 100 nada más, sobre los ya elevadísimos que se disfrutaban.

En primero de Mayo último, la citada Papelera y la A. G. P. dieron otro empujoncito de un 25 por 100 más sobre el precio total que rigió en Abril.

Y, por último, ahora, ayer mismo nos anuncian y hacen efectivo un tercer aumento de diez por ciento.

¡Una delicia!

Es decir, que la A. G. P. S. A., en un plazo de poco más de dos meses ha aumentado el precio de los papeles, nada más que en un 68 por 100 sobre los ya elevadísimos precios que disfrutábamos.

Es decir, más de un 68 por 100; mucho más, porque los aumentos han venido siendo sobre los precios ya aumentados.

Están de enhorabuena las Artes Gráficas.

D. José Luis de Torres

Ayer regresó a Madrid nuestro respetable amigo el diputado a Cortes por Algeciras don José Luis de Torres a quien despidió en la estación don Ramón Pérez y Alcalá del Olmo, estimado convecino.

El Sr. Torres Beña marcha compiacidísimo de las gestiones realizadas para abastecer de trigo el campo de Gibraltar, y en vista de que el vapor «Romeu» tardará algunos días en llegar a Algeciras.

Después de distintas conferencias consiguió fuera autorizada la salida para La Línea de un vagón, que se devolverá a Cádiz cuando llegue el vapor «Romeu».

El Sr. Torres telegrafió a los alcaldes de Algeciras y La Línea tan satisfactorias impresiones.

ESTÓMAGO

Las enfermedades de estómago, vértigo, náuseas, indigestión, flatulencias, dilatación gástrica del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los ácidos, quita la diarrea y disentería. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. El remite folleto a quien lo pida.

Se necesita un empleado

inteligente en los distintos ramos del Comercio.—Dirigirse M. Rancés, 26-2, De 6 a 8 de la noche.

R. Bernal. Enfermedades de la piel.

—Consultorio Médico-Quirúrgico de 12 a 13.—Rosario Cepeda, núm. 28